

# INTERESSENGEMEINSCHAFT TANNENHOF



# report

Geschäftsstelle:  
**Erfurter Weg 45**  
**40627 Düsseldorf**  
Telefon 0211/279296  
Fax 0211/30266966

E-Mail: ig-tannenhof@t-online.de  
Homepage: [www.ig-tannenhof.de](http://www.ig-tannenhof.de)

Bankverbindung:  
Stadtsparkasse Düsseldorf  
IBAN: DE17 3005 0110 0046 011664  
BIC:DUSSDEDDXXX

**Sprechstunde:**  
**Dienstags 17 - 18 Uhr**

Ausgabe April 2025

Der Report erscheint auch auf [www.ig-tannenhof.de](http://www.ig-tannenhof.de) !

Alle regelmäßigen Termine auf einen Blick:

|   |                                       |
|---|---------------------------------------|
| Sprechstunde  | jeden Di. 17 - 18 Uhr                 |
| Frühstück in der Geschäftsstelle<br>(Anmeldung bitte bis 5 Tage vorher) | jeden 3. So. im Monat<br>ab 10:00 Uhr |
| Kaffeetrinken in der Geschäftsstelle<br>anschl. Klönen und Spielen      | jeden Mi. ab15:30 Uhr<br>ab 16:30 Uhr |
| Handy-Sprechstunde  | nach Vereinbarung                     |
| Ausleihe von Gartengeräten  | jeden Di. 17-18 Uhr                   |
| Frühlingsfest   | am 31.5. 14 - 18 Uhr                  |

## Liebe Mitglieder

Auch dieses Jahr werden wir wieder ein Frühlingsfest in und um die Schützenhalle veranstalten.

**Termin: 31.Mai von 14 bis18 Uhr**



Anregungen beim letzten Fest haben uns dazu bewogen auch einige Kinderspielmöglichkeiten anzubieten. Die Stimmung beim letzten Fest war hervorragend. Kaffee, Kuchen, Gegrilltes, Pommes und Kaltgetränke werden preiswert angeboten.

Wir bitten um **Kuchenspenden**. Die Kuchen können ab 11 Uhr an der Schützenhalle abgegeben werden.

Wir würden uns sehr freuen, wenn uns gute Geister bei der Kaffee- und Kuchenausgabe helfen könnten. Eine Meldung als E-Mail oder Mittwochnachmittags direkt in der Geschäftsstelle wäre hilfreich.

## Neue Düsselbrücke



2020 wurde die „Michael Boden“ Holzbrücke über der südlichen Düssel am Reichenbacher Weg wegen eines Pilzbefalls abgerissen. Da die Brücke einen wichtigen und vor allem ungefährlichen Weg zwischen Kindergarten, Schule und Spielplatz ermöglicht, sind wir erleichtert, dass der Neubau jetzt beschlossen wurde aufgrund der langen Planungsverfahren dürfen wir aber erst mit der Fertigstellung 2028 rechnen. Die neue Brücke soll 3m breit und barrierefrei sein (siehe Planungsmodell) und ist mit rund 840.000 Euro veranschlagt, 168.000 Euro sollen von der Bezirksvertretung kommen.

## Fotowettbewerb der Stadt Düsseldorf (bis zum 16.Mai)

Gesucht: Fotos der Südlichen Düssel - Höherhofstraße bis Kamper Weg

Wie entwickelt sich die Biodiversität durch diesen naturnahen Umbau an der Südlichen Düssel? Was verändert sich am und im Bach? Wie sieht die Pflanzenwelt vor und nach der Renaturierung aus? Welche Tiere sind zu beobachten? Ergeben sich neue Perspektiven? Hiermit laden wir zum zweiten Teil des Fotowettbewerbes "Klimaanpassung am Fluss - Biodiversität im Fluss" ein.

Nähere Informationen unter <https://www.duesseldorf.de/umweltamt/umwelt-und-verbraucherthemen-von-a-z/klimaschutz/weitere-themen/stadtklima/fotowettbewerb-teil-2>

## Renaturierung der Düssel

Endlich ist der Abschnitt vom Sandträger bis zum Striegauer Weg begeh- und befahrbar. Die Wasserschutzmauer zum Reichenbacher Weg ist bis dort ansprechend verklinkert worden, der Teil bis zum Neusalzer Weg mit einem Erdwall abgegrenzt. Der Hochwasserschutz scheint somit gewährleistet zu sein. Da es aber im Februar, März und April bisher nur an 5 Tagen geregnet hat (35 Liter pro m<sup>2</sup>), erscheint die Düssel wie ein Rinnsal in der Trockensavanne.



## Naturbeobachtungsaufgabe für Kinder längs der Düssel



Foto vom 15.4.25

Wo findet ihr diese „Frucht“ längs der Düssel?

Es handelt sich um einen Gallapfel.

In ihm wachsen Wespen heran.

Schreibt uns eine Mail oder werft eine Nachricht in den Briefkasten der IGT.

Wir losen 3 Gewinner mit kleinen Preisen aus.



## „Düsseldorf bleibt sauber“

Leider wird immer mehr Müll illegal entsorgt, sei es hinter Glas- und Kleidercontainern oder einfach am Straßenrand. Das Ordnungsamt kann dem zwar nicht Herr werden, versucht aber sein Bestes, zum Beispiel mit Mülldetektiven. Diese analysieren die Müllhaufen auf Personenkennzeichen, wie Rechnungen, Briefumschlüsse, Lieferadressen.



Jeder Bürger kann sehr einfach anhand der APP „Düsseldorf bleibt sauber“ Meldung erstatten. Die Awista reagiert mit der Reinigung oft sehr zügig.

Neben dem neuen Meldeweg per App bestehen die bewährten Wege über das Servicetelefon Stadtsauberkeit unter der Rufnummer 0211-89-25050 und die Mailadresse [stadtsauberkeit@duesseldorf.de](mailto:stadtsauberkeit@duesseldorf.de) weiter.

## Ausbau des Glasfasernetzes

Kontinuierlich werden die Straßen wieder einmal zersägt, diesmal um die Glasfaserkabel zu verlegen. Ein Teil unserer Siedlung ist schon angeschlossen. Wir hoffen, dass nach Fertigstellung endlich einige Straßen neu asphaltiert werden, insbesondere der Gothaer Weg.

## Parken im Tannenhof

Leider werden die engen Straßen weiterhin so zugeparkt, dass Feuerwehr und Müllabfuhr große Probleme bei der Durchfahrt haben. Spielende Kinder sind für den einfahrenden Verkehr ebenfalls erst spät zu sehen.

Zum Beispiel ist auf dem Bild im Lotte-Wicke-Weg ein Wohnmobil zu erkennen, welches seit Wochen auf der linken Straßenseite parkt, obwohl dort keine Parkbuchten wie auf der Gegenseite markiert sind. Das ist **im verkehrsberuhigten Bereich** aus gutem Grund nicht zulässig. Im Tannenhof gibt es überall enge Straßen, teilweise ohne Bürgersteine. Da ist Umsicht und Rücksicht erforderlich.



## In eigener Sache

Der Vorstand beabsichtigt auf der nächsten Hauptversammlung, die voraussichtlich im September stattfindet, ein Beitragsanpassung um 1€ pro Monat vorzuschlagen.

Wir haben seit Einführung des Euro 2002, also **seit 24 Jahren, den Mitgliederbeitrag nicht erhöht**, sehen uns allerding mittlerweile nicht in der Lage die gestiegenen Kosten zur Unterhaltung unserer Geschäftsstelle zu decken. Die Energiepreise laufen uns davon, wird müssen regelmäßig unsere Computerhard- und Software wegen der Finanzverwaltung modernisieren, eine neue Heizung installieren, die Deckenbeleuchtung austauschen usw...

Wir hoffen unsere Mitglieder sind damit einverstanden.

## Nachruf

*Im Januar verstarb unser Mitglied Klaus Palme im Alter von 80 Jahren.*

*Klaus war lange Zeit nicht nur unser 1. Kassierer, er fühlte sich auch für viele Dinge rund um die Vereinsarbeit verantwortlich. Er reparierte die Ausstattung in der Geschäftsstelle, half mit viel Erfahrung bei der Organisation unserer Feste, konstruierte Spiele für das Kinderfest, war immer ansprechbar und vor allem sehr zuverlässig. Mit ihm haben wir ein wertvolles Mitglied unseres Vereins verloren.*